
 SESION ORDINARIA Nº71 DEL 21 DE ABRIL DE 1998.- 
 
 Se inicia la sesión a las 15:15 horas, preside el Sr. Alcalde  Don 
Nelson Aguila Serpa y asisten los Concejales Señore s: Albán Mancilla Díaz, 
Fernando Bórquez Tirachini, Ignacio Tapia Gatti, Ma rco Olivares Cárdenas, 
José Sandoval Gómez y de Secretario el funcionario Teodoro González Vera. 
 
 Se da lectura a la Sesión Ordinaria Nº70, la cual es aprobada  con 
la siguiente objeción del Sr. Tapia; que las ampoll etas son de Panamericana 
Norte en vez de Baquedano como dice el acta. 
 
 Correspondencia despachada: 
 
 Of. Nº22 a Directora Hospital de Castro, invitándolo a ses ión día 
05.05.98. 
 
 Of. Nº23 a Mayor Comisario Carabineros, invitándol o a sesión el día 
12.05.98. 
 
 Of. Nº24 a Presidente Club Deptivo. Estudiantes, v isita día 24.04.98 
a gimnasio. 
 
 Sr. Alcalde, que los funcionarios de SECPLAC prese ntarán los proyectos 
sectoriales postulados, para lo cual están presente s la Srta. Vesna Yurac, 
Señores Jorge Iturra, Claudio Ulloa, Marcelo Lobos,  Eugenio Rivera, 
Fernando Alvarado; además los Concejales pueden dar  las sugerencias que 
estimen necesarias. 
 
 Se hace entrega al Concejo de 2 hojas que contienen los proye ctos 
presentados a F.N.D.R. y a Fondos Sectoriales, proc eso presupuestario 1999. 
 
 Srta. Vesna Yurac, que se tratará solamente el F.N .D.R., que son 
6 sectores y posteriormente se hablará de otro tipo  de inversiones. 
 
 Sr. Marcelo Lobos presenta : I) Proyectos de Educación, que  son 6 
e indica que los 3 últimos fueron hechos por las Un idades Educativas, total 
M$ 3.694.440 costo y 6.908 alumnos beneficiados; ha bla de la falta de 
terrenos 1.500 m2. para el proyecto de la Escuela E special Antu Kau. 
 
 El Concejo habla de las prioridades como ser el in ternado mixto sector 
Llau-Llao, también se charla de la jornada completa  en que los fondos son 
de otros sectores. 
 
 II) Proyectos de Alcantarillado : Extensión red de alca ntarillado 
sector Quinta Ramos, costo M$ 40.364, 350 habitante s. 
 
 III) Proyecto de Agua Potable Urbana : Extensión red agua p otable 
sector Quinta Ramos, costo M$ 28.504, 350 habitante s. 
 
 Sr. Fernando Alvarado se refiere a los Proyectos d e Salud IV), son 
3 reposiciones de Postas, Puyán, Rilán, Chelín, c/u . costo M$ 55.000. 
 
 
 
 
 
 
 
 Sr. José Sandoval, si estos proyectos se están rep ostulando y si 
es posible agregar Los Angeles Isla de Quehui, que estima que es mas 



necesaria que Chelín por cantidad de gente que atie nde. 
 
 Sr. Alvarado, que los que vienen de antes como Puy án son 
repostulaciones, que los que trabajan en Salud son los que fijan las 
prioridades. 
 
 Se dialoga sobre las construcciones de postas, sus  ubicaciones, 
normativas. 
 
 Sr. Eugenio Rivera presenta los Proyectos de Elect rificación V), 
que son 10 antiguos y 11 nuevos, que se hace una di fusión y la comunidad 
solicita su presentación, estos serían los últimos mayoritarios o de cierta 
relevancia ya que se está completando toda la comun a, después habrían sólo 
pequeños proyectos, falta si lo de las Islas de Que hui y Chelín, el costo 
total de los 21 proyectos es de M$687.907 y solicit ado a F.N.D.R. M$611.588. 
 
 Sr. Jorge Iturra le corresponde los Proyectos de P avimentación VI), 
son 7 proyectos con un costo de M$683.889, que se e stán postulando 
conjuntamente con el MINVU, también se verá cuales ha cerlos con fondos 
sectoriales calles G. Riveros y Manuel Muñoz con Yu mbel. Consultado sobre 
el mejoramiento de diversas calles con M$20.000, in dica que se debe 
priorizar entre varias indicadas por el Concejo, com o Piloto Pardo, El 
Tejar, Augusto Riffart, pasaje 6 Juan Soler. 
 
 Sr. Alcalde, que interesa que primero se tengan lo s estudios de 
ingeniería para después postular los proyectos a cu al financiamiento; el 
Concejo acordó el postular a pavimentación particip ativa calle Augusto 
Riffart. 
 
 Sr. José Sandoval, que faltan calles de la Población Clar a Barton 
que es la más antigua, que se presenten todos los p royectos que sean 
posibles. 
 
 Sr. Ulloa, que los proyectos de pavimentación que se están presentando 
no comprenden los de pavimentación participativa do nde hay varios hechos 
y a la espera del aporte de los beneficiarios. 
 
 También hacen presentación de 15 proyectos hechos por otras 
Instituciones u Organismos. 
 
 Sr. José Sandoval habla de la rampa en calle Pedro  Montt. 
 
 Sr. Eugenio Rivera, que hay M$3.000 para una Calet a de Pescadores, 
que la situación es la siguiente, para la rampa de trans bordadores hay 
M$13.000 para estudio y el costo es de M$250.000 ap rox. y este abarca también 
el hacer una caleta junto a la rampa, lo cual sería  para el año 2.000. 
 
 Srta. Vesna Yurac presenta gráfico con las inversi ones por sectores 
y porcentajes, que en lo presentado no se incluyen montos solicitados para 
diseño. 
 
 
 
 
 
 
 
 Sr. Alcalde, que sólo se ha visto los Proyectos F. N.D.R. y que hay 
una gran cantidad de otro tipo de proyectos, que el Conce jo indique si 
estiman necesario otra exposición para que se reali ce; despide a los 



funcionarios de SECPLAC. 
 
 Sr. Alcalde, que se han recibido recursos para la Corporación 
Municipal por un monto de M$4.475. 
 
 El Concejo acuerda por unanimidad la siguiente mod ificación 
presupuestaria: 
 
 Suplemento de Ingresos: 
Subt. Item  Asignación Nombre     M$ 
 06   63    009-03  Otros     4.475 
            
 ===== 
 Suplementación de Egresos: 
 25   31    003  Educación     4.005 
        004  Salud       470 
            
 ===== 
            M$
 4.475 
            
 ===== 
 
 Correspondencia recibida:  
 
 Solicitud de Empresa de Transportes "Santa Teresa" , sobre paradero. 
 
 Se acuerda que Dirección de Tránsito informe este caso. 
 
 Varios: 
 
 Sr. Marco Olivares, que se instale estanque de agua en Puyán  para 
8 familias; que está muy bien señalizado el Termina l de Buses, que se haga 
lo mismo con el Mercado Municipal y Millantuy, seña lizar calle Fco. Silva 
y pasar motoniveladora, que la línea de buses vaya hasta Los Aromos. 
 
 Sr. Albán Mancilla, que se arregle pasarela peaton al en Pobl. 
Galvarino Riveros. 
 
 Sr. Ignacio Tapia, que se ripie camino Quilquico L a Playa; que asistió 
al Club de Leones en representación municipal, agra deció labor hacia los 
educandos. 
 
 Sr. Alcalde, que el arreglo de camino lo hará Vial idad. 
 
 Sr. José Sandoval, que la Corporación Chiloé manti ene 3 alumnos 
castreños en la capital estudiando, también hay otr os casos en 
universidades del país, que podría ayudarse como ca sos sociales. 
 
 Sr. Fdo. Bórquez, que Arco Iris mejorará la cancha Raipill án para 
que sea utilizada por los alumnos de la Escuela Alberto Hu rtado  en el 
día en horas de clases. 
 
 
 
 
 
 
 
 



 Sr. Albán Mancilla, que los ex-estibadores marítim os solicitan 2 
pasajes a Stgo. 
 
 Tabla próxima sesión: 1) Lectura Acta. 2) Salida g imnasio Estudiantes. 
3) Audiencias. 4) Varios. 
 
 Se finaliza la sesión a las 19:30 horas.-  
 
 


